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第五百九十次會議 

一九五二年七月九日星期三午前十時四十五分在紐約市舉行 

主席：Sir Gladwyn Jebb (大不列顚及北愛爾蘭聯合 

王圃） 

出席者：下列各圃代表：巴西、智利、中國、法 

蘭西、希臘、荷蘭、巴基斯坦、土耳其、蘇維埃社會主 

義共和國聯盟、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅 合 * 圃 。 

臨時議事日程(S/Agenda 590) 

一. 通 通 歸 日 程 。 

二. 請求調査所謂細菌戰之問題。 

三. 申諝國入會問題： 

(a )通過向大 f r建讖同時准許申請入會之十四 

國加入聯合國案； 

(b )研討大會决議案五〇六(六)。 

通過議事日程 

- . 主 席 ： 嗨 時 議 事 日 程 業 經 分 發 。 若 無 反 對 

意見，我卽認裤現有議程業錚通通，各理事仍可依 

常例聲明保留條件。 

歸 日 程 通 過 ， 

請求調査所謂細菌戦之問題(續前） 

(宣繭智利代表於第五八九次會蒹中演說詞之 

法語傳譁，) 

二. 主席：我以英聯王國代表資格略說幾句。 

土耳其代表曾請求後言說明擬如何投票，所以我講 

完卽請土耳其代表後言，然後若無其他代表願說明 

擬如何投票，我們卽進行表決，並望能結束現所討 

論的苘題。 

三. 昨天蘇聯代表曾盡全力以求說明國際釭十 

字會委員會及世界衞生組蛾均非公正圃體，我不記 

得安全理事會中曾有通這種議論，但我們在裁簞委 

員會中E聽到完全相同的指責而且在該委員會中已 

有人詳細答覆。Mr Gross昨天提醒我椚說中華人民 

共和國和藓聯集圑內許多其他國家實際上已向國際 

弒十字會委員會提出此項控訴，此一事實卽足以表 

明現在對釭十字會的非難是如何謬誤與虛妄。非常 

明顯地，蘇聯認爲能利用或濫用魟十字會在國際間 

的令春以支持其宣傳運動時，卽對弒十宇會具有完 

全信心，但當美國國務部長建議國際紅十字會委員 

會應調査此項指控時，藓聯就馬上改璲了態度。對 

於世界衞生組織亦復如此。Mr Malik昨天對我們 

說 ， 藓 聯 X * 與 國 在 一 兩 年 以 前 均 B 退 出 世 界 衞 生 

組織。他說他們之所以返出是因爲該組絨-一用他的 

話說一未能克盡任務。當我們想到蘇聯對於凡屬 

旨在促進世界經濟、社會或文化的專門機豳均拒絕 

參 加 , 我 們 自 可 懐 疑 他 的 論 調 是 否 具 有 理 由 對 

於這些有稗人道的計劃任何一項都未有絲毫貢獻， 

而且蘇聯到了發現不能利用世界衞生組織阖謀本身 

利益時，便決定退出該組織，苜屬毫無疑間的事。 

四. 許劣其他發言人業a表明此問題的閼鍵是 

堅決反對任何公正調査。蘇聯自不願承認這一 

點，因此就託辭反對那些被建議擔任作此調査的機 

關，如國際紅十宇會委員會或世界衞生耝織。此點 

若再需證明，下述事實就可莨助，卽蘇聯拒絕這些 

機關時，並未建議任何作異正公正調査的辦法來代 

替。另外想出其他公正調査的辦法,並非難事。例如， 

可由國際法院指派」調査圑或由公認公正無私的各 

國代表組蛾一調査圑。他們並無此種提案提出，而 

紙向我們提出民主律師協會及其他此類組緣的報吿 

書〔S/2684,S/2684/Add. 1〕我們都知道這些組織都 

是完全受共產黨操縱的、、所以我再讒一次，我們势 

*#到如下結論不可，癣聯在原則上根本祖絕實地 

公正調査一讒且 對我們建議負责辦理此事的任何機 

關均將揑造種種指貴和反對的理由。 

五. 理事會當前有主要問題待議，我不擬多费 

理事會的時間。所有的論據都經以發言人^述，需 

我加以補充之處極少。赏前決璣草案〔S/2688〕在論 

理 上 係 以 巳 有 的 事 實 爲 根 據 ， 且 其 結 論 • 看 來 也 

是唯一可能的結論。 

六. 安全理事會中蘇聯代表覺得不宜爲其本國 

政府在揑造與傳佈這些指責方面的活動作正面辯 

護，乃專對藉此確定眞象的議案加以否決。因爲這 

些指控須在實地調査後纔能判斷，所以我們現在自 

然不能提出絕對的證據来證明這些指控不具。無需 



我說,這正是蘇聯決不容許進行此項調査的原因。可 

是，據我看來，我們卻有完全理由可照該決議草集 

的話說"這些指责應視爲毫無根據而且虛妄",尤其 

最近法國代表指出有力的"木身丄的"證據，證明其 

係虛妄，我們更應持此說法〔第五八九次會讒〕。蘇 

聯代表也會否決該決謙草案，自無疑義，但理事會 

多數理事願正式表示對這種指控的性質有何意見以 

及對散佈此種指控謊言的宣傳運動予以譴責，並不 

因«MS^決而作罷。 

七. 各位代表，目前蘇聯宣傳的這一特殊方面 

赏祇是蘇聯政府所用策略之一，我覺柺我們應從整 

個藓聯制度丄來看。近數^來我們對於藓聯宣傳的 

誇張，就像看戰前納粹的活動一様，B差不多成爲 

司空慣見之事。蘚聯代表在此差不多每一次演講中 

都多&論及出席本會的其他圃家，如在以前所謂較 

不文W的時代，這種言論就足以引起宣戰。現在我們 

卻把它看作意料中事，而且總是那麼一老套，我們 

聽 到 旣 不 感 駭 異 ， 也 不 覺 驚 可 是 ， 我 覺 得 若 軤 

覦這糠犄况的s要，亦屬錯誤。我們有時或覺挦宜 

坦白直言,並覺所傳統外交辭令是不誠懇的、是虛 

僞的。這也或許有相當道理，但各主榷國家在通去 

彼此交往上若《覦相當的涵養與鱧貌，至少一都分 

確是因爲這些國家具心願意保持友好闢係。言詞的 

• 以 及 所 謂 習 用 ^ 言 的 返 化 或 許 可 能 有 一 天 在 一 

個 機 關 報 上 討 論 到 一 甚 至 於 現 在 滑 稽 地 自 稱 爲 

科 文 M o s c o w Literary Gazette )0 一摑報章如 

有一日放棄宣傅反而研究文舉,贲可研突到把"反對 

者"經常寫成"食人肉者"在大汆心目中有什麼影轡。 

八. 可是，我們應該認淸現實我們常聽隶斯 

大林總理曾表示共產主義的和非共產主義的制度可 

以和平共存，而且我們總要聽些最虔誠之言，表示 

聯政府酷愛和平，以及它自一九一七年革命以來外 

交閼係上的每一行動也都是本此動機,、可是同時民 

主國家的領釉們又被指控爲謀É:者、刼掠者或暗殺 

者並以蘇聯字彙中一切傷人的名詞加以誹謗。蘇聯 

領袖們如何能說這是與'他國建立友好闢係或緩和世 

界現有緊張局势的方法呢？他們對我們具有深仇， 

旣毫不掩钸，如何能希望我們接受他們的和平意向 

的保證呢> 

九. 最要緊的，我們旣見到事實不僅與他們所 

說的明明相反，而且他們的言行完全不一致，我們 

如何信賴蘇聯的允諾或保證呢？如果薪聯政府在 

過去三十五年中的一切行爲都完垂出之於酷粱和 

平，那麼對於運送大批入民到西伯利S£ (貶入人閱 

地獄,大半都因而慘死),抑制波鼠民主政治、刼持捷 

克斯洛伐克、封鎮柏林或鼓勵侵略韓國等事實，如 

何能自B其說 1 1蘇聯領袖們或可用一套歪曲的理論， 

對於這些顯明的矛盾找出自認圓满的解釋，但他們 

實在不該應用這一套來求我們率爾髭信。這種作爲 

或可稱爲和平但其真正目的卻在想盡辦法來永久維 

持克里姆林宫的統治。 

—〇.關於朝鲜境內作細菌戰的指控乃是藓聯 

激烈宣傳運動的一部分，我們若想探求這種宣傳的 

勤機突係何在，一定白费精力。蘇聯政胯御度的全 

部組蛾與工作旣菩意掩諱，不令人知,這種探求就 

不能镀有結果可是，我們所能知道的卻是這糠運 

動對於藓聯奥蘇聯集圑以外各圃的閼係以及對於國 

際情勢所必有的影響-憲章中的原則和聯合國代表 

的整個制度所根據的前提是：各尿制度雖彼此容有 

不同之處，但某本希望相同，均求生活於和平犄W 

中，W和卒方法解決紛歧意見並維持國際安全 r 蘇 

聯在言行兩方面的表現——縱在實際丄無具體證明 

——卻令人認爲它們並不懷有上述的目的j並不願 

意與他國和睦相處，而且他們所希望的世界和平祇 

是一種墳菓內的和平，就是使全世界受共產黨統治 

的和平。 

一一.這是蘇聯悄很運勸背後所隱存的威嚇， 

這種運動的嚴雷可怕也就在此、-細菌載的指控實荒 

鍫可笑，若除此種指控外,別無其他,根本就可等閑 

視之，安全理事會中的討論及薪聯拒筢仔何公正調 

査均更明白證蘇聯指控之無根據，-不幸，細菌戰 

的指控並非單獨存在的現象，而是藓聯所持看法和 

所本政策之表現。蘇聯一日保持現有旗度，世界卽 

一日難有安全之保證。旣無安全而w恨繼續不a , 

我們處在自由世界中的尺不锒不想起往日羅馬人的 

(雖然是句不!6：耳的話）,"oderint dum metuant" 

——他們惽恨我不要緊，要緊的是他們怕我了。' 

卞二我繼績談我的論見。誣稱有細菌戰倒不 

關雷要，而憒恨戰運動倒要注意。一切憒恨戰」一" 

這在過去，甚至現在均非完全專屬蘇聯^"'國的作爲 

——是因一種精砷上的痛苦而生的。這可能是具實 

的或想像的社會騷動的結果或如詩人所說"很久以 

前的載爭"結果,但不論其根源爲何，,乃是表現政權 

的根本脆弱。在我看來，蘇聯政權的根本脆弱在於 

祇管目的而不擇手段的可怖理論。蘇聯的領铀捫因 

爲相信某種社會組織是合意組織，所以就斷定任何 

事情在他們看来可有助於此種社會組織的實現者都 

是好的凡阻礙其形成的都是壊的。因此，事犒的 

本身無所謂好壊，也無所謂具僞；善與葸，具與僞 

純係主観的觀念，純屬資產階殺的看法。這種可怕 
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的理論推至極媸，卽可得如下結論：蘇聯政府若因 

某項理由認爲可利用資產階极fftt會通常公認的罪行 

*實現蘇聯的目的，蘇聯政府必然會鼓勵這種罪行 

的。無疑的，他們會另定出與原義相反的名稱，至 

於民間作何想法，當局決不考慮的。在蘇聯制度下， 

s彔的職責就是遵奉當局的命令而且隨若便要加以 

讚揚。 

一三. 所以就我們看來,結論是淸楚明白的。無 

^們會受多少辱罵與憎恨，我們必須繼績堅'决反 

對侵酪；我們應該饞凝大蘀官佈我們的信念，就是 

, 若 停 止 反 對 聯 合 國 的 原 則 和 方 法 ， 蘇 聯 就 無 所 

畏懼了；並且我們必須相信這，暸解會深入鐵幕之 

後且終會在這些不幸的國家內è : i知理、明義的政 

府不爲追求無理義的目標，施铯滅人道的暴政。 

一四. Mr SARPER (土耳其）：在我們從簡說 

明擬如何投票時，我願提醒安全理事會各理事：自 

第一天我們在聯合國遇到所謂聯合國軍隊在朝鮮境 

內使用細菌武器的指控時起，敝代表圑就表示對於 

凡求以勝任而公正的國際專家組織調査事實眞象的 

一切辦法，都完全赞成我們並參舆一切努力以求 

終Ik此種虛妄措控而保全和平，或譲世界輿論以科 

舉和無可爭辯的辦法來査明異象。 

一五. 所有這些努力因種種緣故而未能達其目 

的 ， 實 屬 非 常 不 幸 北 朝 鮮 和 中 國 共 產 黨 當 局 B 拒 

絕調査；而安全理事會則以蘇聯代表圑使用否決權 

而不能株取任何行動，因此我捫想藉調査以明事實 

具象的希望卽隨之而消滅、在這種檑形下，我們卽 

不得不作目前'决議草案中所作的結論、 

一六. 聯合國憲章以發展國際間友好關係爲宗 

旨之一，大張旗鼓控稱有人使用細菌武器，-但又拒 

铯別人對此項指控作公正調査，因此造成惡感與混 

亂；顯然違反此項宗旨，而且令我們大家都感憂盧。 

根據這種種理由，我擬投票贊成美國代表！!所提出 

的決譏草案 

—七.主席：名單 i l已無其他發言人'，我卽將 

七 月 三 g 文 件 S / 2 6 8 8 皿 決 讒 草 案 提 付 表 決 。 旣 

無人請"將決議草案逐段表決，我卽將整個決議草 

案付表決、 

铋書宜讀文件S/2688所載決議草案全文。 

經舉手表决結果如次： 

赞成者：巴西、智利、中國、法蘭西、希臘、荷蘭、 

土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆 

國 

反對者：藓維埃ffdb會主義共和國聯盟。 

棄權者：巴基斯坦《 

九票贊成，一惠反對，棄權者一。 

因投反對者是理事會常任理事國，故該決議草 

案未镀通過。 

— 八 . 主 席 : 美 國 代 表 請 求 解 释 投 票 理 由 。 

—九.Mr GROSS (美利堅合彔圃）：我願意說 

明一點。蘇聯代表雖曾預先官怖擬用否決權阻礙理 

事會的决定，我捫仍覺將此決譲荩案交付表'决係一 

正確行動我們毚得應將該決議草案付表決，因爲 

我們認爲——我覺得理事會多數理事顯然均如此想 

法一一蘇聯政府後動和散佈且饞績努力推行的佾恨 

與扯識運勖，就是以聯合國爲對象。 

二〇.我在 J t次會議中曾說這種運動是背叛憲 

章求發展國際間犮好關係的基本宗旨，而且目的是 

在混痏自由世界的聽聞，ffi礙我們的決定並使^們 

互不信任。我們身爲憲章的維誔人與受託人，在安 

全理事會中斷不能坐視不顧。我相信從剛饞表決的 

結 果 — — 美 國 代 表 圑 曾 經 參 加 . 深 以 爲 榮 一 可 以 

明白看出安全理事會B由那些忠誠維護聯合國憲章 

的理事們表示有密切注視這種憒恨運動在各方面進 

展的決心這也就是我的希望和見地。 

二一. 安全理事會雖受^ I f否決權的 f f i撓，但 

仍明白表示此項意旨，乃是—件極富意義的事。我 

們今天a將一章結束。扯謊與 i t恨運動的具象業經 

暴露但蘇聯政府若不取消並放棄其運動，我們確 

不能忘記我們身爲聯合國憲章維誑人與受託人的責 

任，我們簽訂聯合國憲章時均巳接受一些合醴與文 

明的標隼，現旣有人想推翻這些標準，我覺得我們 

須採必耍與適當的行動來 對付。 

申請國入會問題'(a)通過向大會建議同時准許 

申請入會之十四國加人聯合國案;(b)研討 

大會决篛溪五〇六(六） 

二二. Mr M A L I K (蘇維埃社會主義共和圃聯 

盟）:我是代表蘇聯代表画發言，因爲iMSJi代表S!奉 

政府訓令，提請安全理爭會審譏准許十四申請圃入 

會的問題大家都知道安全理事會現應審譲者針有 

下列十四國的申請書：阿爾巴尼亞、蒙古人良共和 

國、保加利、羅馬尼SË 、甸牙利、芬蘭、義大利、菊萄 

牙、愛爾蘭、約但哈希米德王國、奥地利、錫蘭、尼泊 

爾 f̂i】比5&。 

二三. 這些國家中有許多國家早在五六年以前 

就申請准予加入聯合國、例如，阿爾巴尼5£在一九 

四六年六月二十五日提出申請，蒙古人民共和國在 

一九四六年六月二十四日，約但哈希米德王國在一 

九四六^七月二十六日，変爾蘭及葡萄牙在一九四 

六年八月二日，甸牙利在一九四七年四月二十二日， 

義大利在一九四七年五月七日等等。 
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二四. 這十四圃的申請書業柽安全理事會及其 

所屨機閬數度審議。但是那些國家的入會問題至今 

尙無决定。 

二五. » 代 表 圑 巳 一 再 促 請 安 全 理 事 會 注 意 

現在可以通盤考盧這些國家全體加入聯合圃問題, 

而且，在處理此問題時，應以整個間題爲對象對於 

上述十四國毫無歧覦或偏袒。 

二六. 同時准許這十四個申請國加入聯合國也 

是解決這個長久未決問題的公正而客觀的辦法。 

二七. 第-委員會及巴黎大會第六屆會各次全 

體會議對於申請國入會間題的討論都表明當時參加 

討 論 及 表 决 驊 聯 決 議 草 案 1 的 聯 合 國 多 數 , 員 國 灼 

赞成安全理事會應重行審議此項間題並推薦所有十 

四國加入冁合國的意見，因此也都赞成該決譲草 

案。 

二八. 第 一 委 員 會 多 數 會 員 國 亦 赞 成 表 

圑建議。換句話說，該項建議業經第一委員會多數 

菓通過^世界各地報章亦普遍贊成蘇聯講准所有十 

四國加入聯合國的提案。 

二九. 舉树言之，早在大會第六屆會討論此問 

題時，,一九五二年一月二十四日倫教泰晤士報公開 

蘀言大家日益威覺唯有依照蘇聯提案饞能解决此稱 

三 〇 . 在 巴 黎 舉 行 的 大 會 會 , 3 中 多 數 代 表 亦 

投菓贊成蘇聯請准所開十四國全體入會的提案。贊 

成該決蕺草案者計有二十二國美國代表 f f l利用許 

多程序伎倆並對仰美國鼻息的國家施以K力，提出 

捏造的程序理由，攙阻It了大會通過該議案。 

三一. 理事會現正討論有閼申諳國入#問題的 

大會决讖案五〇六(六)，該'决譁案第二段建m理事 

會 應 重 行 審 議 申 請 入 會 未 決 各 案 一 九 五 二 i f 二 月 

十三日文件S/2524中卽載有此項送交安全理事會 

的決議案。 

三二. 爲求對長久未決的申請國入會問題獲致 

一公正解决訐，II聯代表圑奉政府訓令，特建讖安 

全理事會採行大會之建議，准許本人逋纔所述且已 

申請入會的十四國入會。 

三三. 因此，蘇聯代表圑提出下列决議草案請 

理事會審璣，該草案業已作爲安全理事會文件分發 

各理事研t該案〔S/2664〕屎文如下： 

1參聞大畲第六屆畲il式紀錄，附件，議程目六十，文 

件A/2100,決議案二。 
2同前,第一委苣會，第五O—次食驩。 
3同前全體會議，第三七O次會議o 

"安全理事會， 

"建議大會同時准許B申請加入聯合圃之 

下列各國入會：阿爾巴尼亞、蒙古人民共和圃、 

保加利亞、羅馬尼ffi、甸牙利、芬蘭、義大利、菊 

萄牙、愛爾蘭、約但哈希米德王圃、奥地利、錫 

蘭 、 尼 泊 比 S & 。 " 

三四. M r KYROU(希腋）：蘇聯代表圑在文件 

S/2664中所载的蘇聯決議草案中，曾提到大會於一 

九五二^二月一日所逋遇的二決議案之-，卽決議 

案五〇六八（六)，並且特別提到該案正文第二段 

其中建議"安全理事會茧行審議所有申請入會未決 

各案⋯⋯"。我願請主席轉請秘書長代表向理事會說 

明蘇聯決氣草案所列十四國的申請書是杏卽係安全 

理事會所未作決定的申請書的^B。 

三五. 主席：我想最妥善的辦法是請è書官镄 

業B申請而尙待理事會决定的全都國名表。 

三六. 秘書：阿爾巴尼 f f i , —九四六年一月二 

十五日 4；蒙古人民共和國，一九四六年六月二十四 

日!:S/95〕；外約但(約但），一九四六年六S二十六 

日！:S/101〕；葡萄牙，一九调六年八月二日〔S/119〕； 

愛爾蘭，一九四六年八月二日〔S/116〕；甸牙利,一 

九四七年四月二十二日〔S/333〕；義大利,一九四七 

年五月七日〔S/355〕；奧地利，一九四七年七月二日 

CS/403D;羅馬尼35,—九四七年七月十日〔S/411〕； 

保加利IE,—九四七年七月二十六日〔S/467〕；芬 

蘭，一九四七年九月十九日〔S/ 5 5 9〕；錫蘭,一九四 

八年五月二十五日〔S/S20〕；大韓民画,一九四九^ 

—月十九日〔S/1238〕；朝鲜民主主義人民共和画， 

一九四九年二月九日〔S/1247〕；尼泊爾，一九四九 

年二月十三日〔S/1266〕；越南，一九玉一年十二月 

十七日〔S/2446〕；利比ffi王國，一九五一年十二月 

二十四日!:A/2032〕；越南m主共和國，一九五一^ 

十二月二十九日〔S/2466〕；及最近收到伹尙未送交 

理事會之兩申請書，卽柬甫寨，一九五二年六月十 

五日〔S/2672〕;及日本，一九五二年六月十六日〔S/-

2673〕。 

三七. Mr KYROU(希臘）：除蘇聯提案中所列 

十四國^,尙有其他申請國。因此，我認爲安全理 

事會不應接受聯代表所提的建譏，況且大會第六 

屆會決議案五〇六B ( 六 ) 旣 B 請 安 全 理 事 會 " # 仍 

未 解 決 之 各 申 請 案 情 形 ^ 大 會 第 七 屆 會 故 尤 

不應接受此項建讒， 

J參閱安全理事會止式紀錄,第一年，第一輯，袖鷂第一 
號,附件五o 



三八. 我建譏對於安全理事會內所有未決申請 

入會案訂一個距下屆大會開幕前不久的日期根據憲 

章有閼條款並依照本會議事規則第五十九條詳加審 

査。我正式動譏延期討論此項間題 c 

三九. 主席：我認爲希腿代表是依據理事會議 

事規朋第三十三條，請求延至其日討論此項問題或 

無定期展緩此項討論，而且他不是依據第三十三條 

第二項提議延會他的提議實是根據第三十三條第 

五項的。 

四 〇 . M r KYROU (希臘）：主席所言甚是，^ 

是依據規則第三十三條第五項提議延至某日討論申 

請國入會問題或無定期展緩此項討論。 

四一. Mr M A L I K (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）:我顔意知道希腦代表確擬延至何日 c 

四二. M r KYROU(希臘）：假定女會第七屆會 

將在十月十四日舉行.我想安全理事會卽可在九月 

間討論申請國入會簡題。 

四三. 主席：現請理事會討論希臘代表的提 

四四. Mr SARPER(土耳其）：根據秘書所官讀 

的國名表，我知道其中有六國係未列入現所討論的 

決 中 . 而 且 迄 今 未 加 處 理 議 事 第 五 十 

九條首句規定："铋書長應立卽將申請書提交安全理 

事會內各代表"。請閬秘書長何故未遒照第五十九條 

首句規定辦理》 

四五. 主席：我本想女家可開飴討論希臘代表 

的提璣，不過現在我們或宜暫緩討瀹而先行解決：h 

耳其代表所提出的問題。我想我們可請秘書提出說 

明， 

四六. 祕書：我覺得這是有點誤會P祕誊長業 

已照譏事規則辦理柬甫寨的申請入會書業於六月 

十 七 日 以 文 件 S / 2 6 7 2 分 別 轉 送 安 全 理 事 會 各 理 事 , 

日本申請入會蒈亦於同日以文件S/2673分別轉送。 

四七. 主席：土耳其代表對此解#^否鼷爲満 

四八. Mr. SARPER (土耳其）：雖然這祇是指 

六個新申請國中的兩國，但我已覺满意。本人未曾 

注意巳分發的文件深感歉仄。 

四九. 主席：現請饞接討論希臘代表的提案， 

五 〇 . M r . SANTA CRUZ (智利）：我顔意先弄 

清^^些間題以便更易斟酌希臘代表的提案。 

五 一 . 會 問 曾 有 代 表 提 到 大 會 決 議 案 五 〇 六 

(六)，事實上該決議集也是我們讖程丄本項目中討 

論事項之一。,及希睢兩代表奮 I S 得這決譏棻是 

• 全 理 事 會 隶 行 審 議 申 請 入 會 未 決 各 案 ， 可 是 ， 

大會知道安全理事會任一常任理事圃均可阻Ik申請 

國入會，因此就想到爲便利理事會的工作卽須各常 

任理事國先行會商,，該決議案第三段稱："m^全理 

事會各常任理事國迅卽會商，俾克ïi助理事會旃申 

請入會未決各棻提出積極的建議"。 

五二. 我顔直接向安全理事會常任理事圃提出 

下列數簡題：第一，是否巳舉行會商；第二，是否 

a定於最近將来會商；第三，各常任理事國是否有 

意舉行會商及已定有何項會商辦法) 

五三. 主席：我不知道我是否有權以英聯王國 

代表資格率試對智利代表的問題作一答筏。可是我 

在我的伢內可以說迄今五常任理事國對*問題'並未 

集會我相信全體常任理事國都完全知遨大會所通 

過的決讒案第三段係請各常任理,圃迅卽會商。我 

猜各常任理事國迄未集會的原因是無一常任理事國 

認爲此時集會可能獲得結果。 

五四. 可是，我相信在女會下次屆會以籣，常 

任理事國中鎞會有一個以t的理事國建議集會而且 

也會舉行會商的。 

五五. Mr. SARPER (土耳）：照智利代表的意 

見看來，且因另有六申請國未列入現所討論的決譲 

草案内，我赞成希臘代表的提案而—且附議他請展期 

討論這間題的動讖。 

五六. M r KYROU (希臘）：爲求自符合第五 

十九條規定計，我願確切表明我的提案內容。我提 

議將申請國入會問題的討論延至九月一日或二日 

舉行。我不知道這兩天是星期幾。可能某中有一天 

是星期日。我之所以提出兩個日期就是爲此。我提 

出此案的目的在求安全理事會能有時間諛It申請!^ 

入會審査委員會審査各申請書，且可使該委員會é 

於第五十九條所規定三十五天限期前M安全理事會 

提具報吿。 

五七. 主席：九月二日是屋期二，可能是一個 

最方便的日期。 

五八. 現在的提棻是將此間題的討論展至九月 

二日（星期二)舉行。 

五九，Mr M A L I K (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）:現在理事會中又要看見有人耍老花榇了，不過 

這 一 次 是 爲 了 申 請 國 入 會 間 題 而 a 我 們 在 安 全 理 

事會早前有一次會譏中曾指明美豳代表在其聲明內 

業a决定了這間題的處虽辦法，瑭是展期討論。今 

日我們就見到分曉。 
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六〇.安垂理事會非常任理事國之一"^~其實 

是理事會中機械多數派之一常任會員一藉口這問 

題應緊在大會下屆常會開幕前予以討論，乃提議展 

期討論隨後他又铺充其提案，把展延時期定得較 

m»aai】第五十九條听定三十五日最短時期略多數 

日。但這並未改豳問題的實體美國代表所推動的 

活動今日完全顯出了結果。 

六一. 同時又有人提到須審査所有入會申請 

書 , 以 阖 證 明 此 提 案 之 合 S o 我 們 就 要 問 " 所 有 入 

會申請眷"是何听指？蘇聯提案中所列十四國外,有 

人提到尙有六國申請入會。但並無六國。其中兩國 

申請書僅在一兩天前纔由秘書處收到，爲時之近， 

例如士耳其代表自己也說尙未知悉把這兩國申請 

書倂入一般公認的"所有申請書"內，有何理由爲根 

據？ 

六二. 至於聯合國祕書處代表所提到的其餘四 

圃申請睿,我們瘻於這丝申請國國內現時情形特殊， 

卽難於此時堅持與其他十四申請國一倂加以審畿 

六三. 蘇聯代表圃提議准許幾年前卽已申請入 

會的十四國入會。至於其餘四阈申請書，根據祕書 

處的報吿,一方面所謂大韓民國送来一份申箭書,而 

另一方面翱鮮人民民主共和國也送來一伢申請書， 

一來自南朝鲜，一來自北朝鲜這裹就發生一爭論 

間 題 我 們 能 否 將 自 請 准 入 會 的 十 四 國 中 任 一 國 

與 這 兩 申 請 國 相 比 ？ 當 然 不 能 越 南 也 送 來 兩 申 請 

書，亦適用同樣理綸若求把蘇聯請准入會的十四 

國申講書與這兩申請書作比較，卽毫無道理c 

六四. 根據許多發言人在此提出的這些具體事 

實，安全理事會實無理由可因所提到的四國申請書 

或聯合阈是近镥收到的申請書——有些理事尙未見 

到或讀到一一而展期討論十四國入會間題。所以希 

臘代表特別提起"全郯申請書"等字而發表的一套理 

論，無疑地是毫無根據。 

六五. 在這種情形下，蘇聯決譁草案中听列十 

四國的申請書g是"所有申請書"。這些國家申請加 

入聯合國不會引起任何基本爭論所以我捫就應對 

這十四阈的申請達一協議，並向大會建讒准其加入 

聯合國。其餘四申請書較有爭論餘地，所以就宜暫 

mmm.這是合理而公平的'决定。可是事實丄有人 

想展延申請國加入聯合國整個問題的討論有人爲 

了自己的方便想阻rt:現在討論申請國入會間題，因 

此卽說法提出種種理由和託詞，請予展期但所提 

出的論據經不起任何批評。 

六六. 有人又提出理事會議事規則第五十九 

條，而詆入會申請書應於大會常^届會開幕曰三十 

五 曰 前 加 以 審 氣 這 簡 直 毫 無 道 S o 根 據 安 全 理 事 

會的惯例，大家都明白知道安全理事會從未將申箭 

國入會間題展延到是後幾日審議，就是說展延到大 

會 開 幕 日 三 十 五 日 以 前 耩 行 審 議 這 是 荒 謬 的 辦 

法。 

六 七 . 很可能到了九月閱，又另有新間題钹生 

而需理事會加以處理那時申請圃入會間題又得再 

行展期討論。我們現在有時間，而且議程丄並無其 

他項目待理，申請國入會問題久擱未決而且 f要， 

七八兩月是兩個間月.爲何不在現在討論這問題> 

爲何要延到九月？這種辦法無,要理由爲根據.、因 

此希臘代表所提出的論據就祇表明他企阖不及早順 

利解決申請國入會問題，徒因某一國家的內部政治 

問題，反將此問題鏺成複雜而久延不決。這是眾所 

週知的事赏。 

六八. 可是，安全理事會不能徇一國之願和專 

徇一理事國之願而行勖。聯合國與其機閼在時間上 

及其他方面將本身工作與聯合國會所所在國國內政 

治 發 展 相 配 合 ， & 做 得 過 分 而 且 次 數 ^ 繁 了 。 根 

據憲章，聯合國是—國際組織，卽應獨it行事，#5 

不應自辍而注意今日芝加哥的活動。 

六九. 所以希臘代表的這種理論也無價値。理 

事會應不注意芝加哥，但應依照常軌辦事，有問題 

来，卽予解決；這樣行動饞正確，饞算完全依據聯 

合國憲章行事，纔能保持國際組絨的尊嚴和璩望。 

這饞是正當的態度。 

七〇.尙有另一事待言。現正徵詢聯合國各會 

員國對召集大會特別屆會的意昆。據最近消息E^fe 

二十二國表示赞成召開特別屆會，十國反對，其他 

各國尙未答覆，將有三十-倔會員國贊成召開大會 

特別屆會，並非不可能、如果召開，何事可阻止大 

會特別寧會討論申請阈入會問題 ？ 安全理事會若於 

此時决^建蕺大會准許十四國加入，本組織的國際 

聲望將大大提高。那時卽有七十四會員國而不祇是 

六 十 國 又 多 千 千 人 民 ^ 加 聯 合 國 那 確 是 進 

—步加強國際合作那毫無疑義地是一锢進步< 

七一.祇有少數政客——他們的態度係以自私 

的狭窄國家利益爲依歸一在企圖阻礙國際撺有此 

進步聯合國以職責所在且爲了本身的聲春，實不 

應注意這種鄉愿的政客的意見。爲證明現須決定 

"十四"國入會問題起見,我必桀提到一個官方文件。 

我現有一本最近出版的：美國參加聯合國~ - z ^ L 

玉一年度總統致國會報吿書,這是美利堅合彔國鎩 

統!國會提出美圃垒加聯合圃情形的報吿。該報吿 

書第一百二十玉莨中論及申請闉入會間題以及在第 
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六屆大會對蘇聯請准十四圃入會案的表決。該段稱 

( M r Malik用英語官讀）： 

"委員會""一就是大會第一委員會——， 

以二十-票對十二票逋過蘇聯決議案，美國爲 

反對者之一，棄權者二十五。對蘇聯提案所作 

的此項表決表現出許多會員國日益切望得有辦 

法打開會員國問題長久未決的僵局。" 

Mr M a l i k鵜續以俄文後言 r 

七二. 這是美利堅合汆國總統向國會正式報吿 

中的一段，其中正式承認&黎第六屆大會第一委員 

#^蘇聯提粜的表決表現許多國家日益希望祷―方 

法来打開申繭國入會問題的僵局。美國政府官方旣 

如此承認，此時該國政府憑何理由ffijk安全理事會 

審翁申請國入會問題 ？ 現在理事會正是在進行審譏 

這個問題,，希臘代表的提案就表現美國政府企圜阻 

ik審譏此問題。這是美國政府言行不符的又一明If 。 

以上都是一些不可親避的事實。 

七三. 談到智利代表所提出的問題，我不能同 

意英聯王國代表自認代表理事會常任理事國所作的 

答覆。Sir Gladwyn說安全理事會常任理事國對於申 

請國入會問題未曾會商係因無一常任理事國覺得a 

展討論此項問題的班當時機-一至少這是我對於sir 

Gladwyn的聲明瞭解如此。這或可代表Sh' Gladwyn 

的個人見解，以及美國代表或其他代表的見解，但 

我不能苟同這稗解释。這不代表爲安全理事會常任 

理事國之-的蘇聯的態度。 

七四. 我們覺得安全理事會常任理事國會商申 

請 國 入 會 問 題 乃 至 其 他 問 隨 時 都 是 癍 宜 的 時 機 。 

至於如何會商，辦法很多。一個辦法是在安全理事 

會開會前舉行會商。伹尙有其他辦法。大會決譁案 

並未規定會商必須在安全理事會討論申請圃入會問 

題以前舉行。 

七五. 蘇聯代表圑巳提出一具體提案，如果安 

全理事會常任理事國中無一國反對通過該案，卽無 

會商之必要。 

七六. 我們若於今日或此後數日內在安全理事 

會中同意准許蘇聯'决議草案內所列十四圃全體入 

* ,卽不須延期討論以待安全理事會常任理事國舉 

行會商。藓聯代表圑主張用直接辦法。對於其他申 

請書自然或有會商的必要，但對十四圃入會間題有 

所'决定並不會阻Jk我們對其他申請搴舉行會商。蘇 

聯代表圑方面隨時準備參加會商而且覺得隨時都是 

適當時機。我認爲這是精確而正當的解释。 

七七. 藓聯代表画根據上述理由，卽覺安全理 

事會如决定延期討論十四國申請入會問題，就是不 

公正、非法而且違反安全理事會定例的決定。 

七八，因此藓聯代表圑反對這種提案，並請安 

全理事會立卽審議ISJf^代表圑所提決議筝案，且建 

議大會准許早B申請加入聯合圃的十四國入會。 

七九.*席:名單丄尙有兩位發言人 I T 待後言 j 

我想，很明顯地，我們,尙須於本日午後集會。在對 

此作有'决走以前,我建譏暫钹以法語傳譁Mr Malik 

的聲明以便大家去進午餐，午後三時再行集會，届 

時當首先以法語傳譯M r Mal ik的蘀明，未悉諸位 

以爲如何。 

決定如議。 

(午後一時二十分散會。） 
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